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香 港 文 匯 報 訊

（記者 劉坤領 北京

報道）海外華文傳

媒合作組織一行採訪參觀三一重工北京

辦公區，澳門月刊北京負責人齊繼革難

掩內心的激動，他說：「十年前，我從

中科院研究生畢業曾短暫成為『三一』

的一員，如今作為海外華文媒體人故地

重遊，借合作組織平台再續前緣。」

談話間得知，2004年，三一集團創始

人之一袁金華主管人才引進工作，齊繼

革當時進入三一之後，曾為公司獵獲清

華、北大等一大批高素質人才。如今，

齊繼革仍對三一集團提倡的「先做人，

再做事」、爭創三個一流的企業文化耳

熟能詳。

「借海外華文媒體合作組織2013年會

之際，我有緣再次踏入三一集團北京園

區，由衷地感謝文匯報及北京市昌平區

積極搭建平台。今後，我將致力於促進

三一與海外華媒的合作，為內地企業的

國際化進程做好宣傳推介。」 齊繼革如

是說。

香港文匯報訊（記者 孟慶舒 北京報

道）昨日，海外華文媒體代表一行100
餘人分別參觀了博奧生物、三一重工、
未來科技城等落戶北京昌平的高技術企
業及園區。領略了生物醫藥、高端現代
製造和智慧城市總體規劃的成果，體驗
了被稱為「京北創新中心」、「國際科教
新城」的蓬勃生機，華文媒體的代表們
不禁感歎昌平的 「三個沒想到」：沒想
到近幾年發展速度這麼快，沒想到落戶
企業的科技創新和國際競爭力這麼強、
沒想到昌平未來的發展前景這麼廣闊！

沒想到昌平發展這麼快

曾在北京居住過的美國《美中信使報》
社長兼總編輯金鳴峰說，在以前的印象
中，昌平就像北京的一個遠郊縣，這次
來昌平訪問，感到昌平已經是北京城區
的重要組成部分，基礎設施和區容區貌
已經不可同日而語。
代表們參觀的首站是位於昌平中關村

生命科學園的博奧生物芯片有限責任公
司。博奧公司最初誕生於清華大學的老
生物研究所，如今已經在配套齊全、環
境優美的生命科學園安家落戶。眾多國
內外頂尖研究機構和知名企業入駐於
此，形成了生命科學園內較為完整的生
物技術產業鏈條。而2000年以前，這裡
還是片片村落和農田。
美國《大底特律時報》副總編輯張亮

在聽完博奧生物講解員的介紹後說，

「以往昌平最為知名的是十三陵了，山
水旅遊就是對昌平的總體印象，但是此
次參觀博奧生物芯片，親身體驗到了中
國經濟轉型的案例，對昌平的快速發展
印象深刻」。

沒想到企業競爭力這麼強

在參訪第二站，三一重工股份有限公
司的北京總部，這家中國最大、全球第
五的工程機械製造公司用獨特的方式迎
接了代表的到來，混凝土攪拌機、挖掘
機、履帶起重機等工程設備整齊排列在
代表抵達處，機械設備彷彿在張開鋼手
鐵臂迎接遠客來訪，也向客人們展示三
一重工的發展碩果和豪邁胸懷。
面對濟濟一堂的海外華媒人士，三一

重工高級副總裁袁金華表示，希望通過
海外媒體，讓世界了解三一，通過三一
這一面窗口，讓世界看到中國製造的進
步。談及選擇落戶昌平為其國際化的基
地，袁金華表示，昌平具有獨特的區位
優勢，與首都政治經濟文化中心零距
離，擁有北京人才中樞大量的人才儲
備，當地政府亦給予大力支持。三一重
工目前正在從中國向世界出發，「三一
落戶昌平後，國際化之路更加便捷。」
歐洲華文電視台台長林朱慶認為，三

一作為一個白手起家的中國公司，非常
了不起，讓他印象最為深刻的是三一重
工的民族精神，其走出國門同世界頂尖
企業一爭高下的氣魄，令人敬佩。「三

一作為民族品牌，走向世界將是所有中
國人的驕傲，也為所有中國人爭口
氣」。來昌平參觀前，他並沒有想到昌
平聚集了這麼優秀的品牌，這次來昌平
實地訪問，跟心中以前的印象大不一
樣，在昌平企業的國際競爭力讓華人倍
加振奮。

沒想到有巨大發展潛力

昌平未來科技城是媒體代表參觀的第
三站，這裡將會成為匯聚10萬人口的智
慧之城、中央確定的央企人才創新創業
基地。目前已有中國商飛、神華集團、
中國國電、武鋼集團等15家央企入駐，
尚有10家央企計劃落戶。海外華文媒體
代表乘車行駛在未來科技城中，看到很
多入駐企業的大樓主體初具規模，69個
市政基礎設施中已開工52個，35條道路

中已經通車23條，大型濱水公園正在規
劃中，一座充滿生機和願景的未來之
城，正呈現在人們面前。
參觀未來科技城內國電集團後，美國

《華興報》社長程汝釗不由感歎，「在
中國，我看過很多高新科技園區，而昌
平未來科技城無疑是最有希望的」。他
表示，昌平居於北京上風上水方位，地
鐵也將在2015年修通，位置極好，發展
潛力也最大。未來科技園內聚集了眾多
有核心科技的企業，對中國經濟轉型幫
助很大，很有借鑒意義。「若將民間和
海外投資都吸引來，將科技城不僅打造
成產業基地，也營造成宜居衛星城，那
麼大家都不會再向城裡湧去，在昌平工
作就是美事一樁」。

昌平謀建京北創新中心
香港文匯報訊（記者 劉坤

領 北京報道）時值海外華文

傳媒合作組織(OCM) 2013年

會之際，百餘位華文傳媒領軍

人物聚首昌平，與昌平黨政官

員共話昌平發展。北京市昌平

區委書記侯君舒指出，昌平區

目前正 力打造高科技、服務

業六大產業集群，建設現代化

京北創新中心，推進「三城一

區一基地」等重點功能區建

設，促進產業和城市良性互

動、融合發展。他同時表示，

希望以海外華文傳媒合作組織

2013年會為契機，加強與海

外華文媒體的合作，借助媒體

力量，更好地宣傳昌平、推介

昌平。

侯君舒指出，國際華文媒體是傳遞中國聲
音、傳播中華文化、服務海外華僑華人

的重要力量。海外華文傳媒合作組織自成立
以來，充分發揮自身優勢，推動國際華文媒
體交流與合作，為促進海外華僑華人的團結
進步，營造客觀友善的國際輿論環境，展現
中國和平發展的國際形象做出了積極貢獻，
正在日益成為具有重要國際影響力的傳媒合
作組織。

海外華媒傳遞中國聲音

侯君舒認為，年會選擇在昌平舉辦，體現
了海外華文媒體對昌平建設發展的關注和支
持，必將對昌平進一步擴大對外開放，開展
更高水平的對外交流合作，產生十分重要的
促進作用。他同時表示，希望以海外華文傳
媒合作組織2013年會為契機，加強與海外華
文媒體的合作，借助媒體力量，更好地宣傳
昌平、推介昌平，提高昌平的美譽度和影響
力。
侯君舒介紹道，昌平區產業基礎良好，發

展勢頭強勁。近三年來，昌平地區生產總值
年均增長14%，超過了500億元；中關村國家

自主創新示範區昌平園總收入翻了兩番，達
到2,400億元；先後有9家企業上市；高技術、
生產性服務業的比重分別達到12%和21%。
2010年，昌平南部200平方公里被整體納入中
關村國家自主創新示範區核心區範圍。

冀2020年達萬億級規模

目前，中國石油、中國移動等33家特大型
央企所屬的130家企業和分支機構，三一重
工、北汽福田等知名上市公司，以及近2,000
家科技型中小企業已經落戶昌平。
侯君舒表示，以中關村示範區昌平園為龍

頭，以高技術產業和生產性服務業為主導，
昌平 力打造科技商務、能源科技、高端裝
備製造、生物醫藥、新一代信息技術和文化
旅遊休閒等六大產業集群，力爭到2020年使
中關村示範區昌平園達到萬億級產業規模，
全面提高區域綜合經濟實力和產業競爭力。
他指出，昌平正處在城市化和城市現代化

的加速期，面臨 加快建設中關村示範區，
打造具有全球影響力的科技創新中心的重大
歷史機遇；昌平區按照「高端引領、創新驅
動、綠色發展、開放包容」的區域發展方

針，瞄準建設現代化京北創新中心、國際科
教新區的目標，譜寫「中國夢」的昌平篇
章。

推進「三城一區一基地」

據侯君舒透露，昌平區將按照「兩軸兩
帶、三城多點」的總體空間佈局，集中推進
「三城一區一基地」等重點功能區建設，促進
產業和城市良性互動、融合發展。
其中，未來科技城定位為國家級海外高層

次人才創新創業基地；北京科技商務區
（TBD）將重點發展科技金融、商務和研發服
務產業；沙河大學城將成為首都新的高校科
研基地和高等教育改革試驗區；國家工程技
術創新基地致力於國際一流的工程技術創
新研發和產業化；昌平新城 力發展科
技研發、創意設計和文化娛樂等產
業。
上述五大重點功能區已進入全面

建設期，未來幾年全部建成後，將
大幅提升昌平承載產業、吸納
就業和提供服務的能力，使
昌平成為一座產城融合、

業城均衡的現代化新城區。
海外華文媒體合作組織64個成員機構的逾

百名傳媒代表，昌平區委常委、宣傳部長余
俊生，海外華文媒體合作組織主席、香港文
匯報社長王樹成，海外華文媒體合作組織理
事長、香港文匯報總經理歐陽曉晴等出席了
座談會。

以高新科技產業為主導 力打造六大產業集群

■產業科技方面，重點發展六大產業集

群，2013年末，中關村高新技術企業超

過2,100家，總收入達到3,000億元，實

現增速25%以上；「十二五」末要達到

6,000億元

■旅遊產業方面，積極推動重大的旅遊產

業項目落地和區域特色旅遊功能提升，

經營觀光採摘，溫泉旅遊，會展活動

■農業方面，以都市型現代農業、設施農

業為龍頭，百合花、蘋果、草莓、傳統

果品經營為主導，科技惠農

■創新創意方面，推進全面創業、全民創

業，強化服務機構建設，構建政府、行

業協會、金融擔保機構三位一體的創業

服務組織，完善創業培訓體系

記者 劉坤領 整理
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在參訪途中看到垃圾隨意焚燒，空氣中有

難聞氣味，在城鎮拆遷中能否保障農民權益

⋯⋯海外華文傳媒代表儘管有感於昌平的發

展進步，但在昨日與北京昌平區委書記侯君

舒的座談中，依然保持了海外媒體的鋒芒。

面對海外華文媒體人拋出的這些富有挑戰性

的問題，深諳宣傳之道的侯君舒不迴避，不

粉飾，坦然直陳問題，理性消除誤解，以真

誠和開明贏得了海外媒體的熱烈掌聲。

在座談會上，昌平官方多部門花了一個多

小時向海外媒體推介昌平發展。對此，侯君

舒「不客氣」地指出：「儘管這些的陳述貨

真價實，但是有些敝帚自珍，沒有高效傳達

信息。在此特別希望得到各位的指點。」

盼讓居民生活水平提高

通過這兩天在昌平的所見所聞，美國《美

中信使報》社長兼總編輯金鳴峰說，他發現

昌平區一些地方隨意焚燒垃圾，造成空氣污

染。而加拿大《加拿大商報》社長門宗偉則

說，在從機場到酒店的路上，途徑一個污水

處理廠，聞到了空氣中有難聞的臭味飄散。

他們都認為，昌平區在快速發展的同時，對

環境保護的投入也應該同步增長，讓城鎮居

民的生活水平進一步提高。

踏實做事爭取良性發展

對於環境保護問題，侯君舒坦言，「我

們不會藏 掖 」。過去十年，昌平區保持

了很好發展勢頭，但是代價也很大。100萬

常住人口的增長，讓基礎設施、公共服務

與生態環境承受了極大壓力。「現在，我

們把全部財力的三分之一，用於民生，下

決心去解決發展遺留問題。」他更笑言，

錢都為老百姓辦了實事，不會有形象工

程、面子工程。

針對內地近年來拆遷問題多多，美國《華

興報》社長程汝釗以美國百年土地利用史為

例，就昌平區在城鎮化過程中如何保護農民

土地權益發問。侯君舒說，昌平區地處北京

北部近郊，上風上水，土地非常金貴，所以

這裡的農民從城鎮化過程中受益很多，不存

在因開發建設蒙受巨大損失的現象。不過，

地處山區農民的生活水平的確尚待提高。

在座談會最後，侯君舒對華文媒體老總

說，昌平區現在正處在轉型發展比較艱難的

時期，但是他有信心，通過踏實做事，爭取

在明年年底進入區域發展

的良性循環。

記者 馬琳 北京報道

不迴避不粉飾 贏媒體掌聲■美國《華

興報》社長

程汝釗在交

流 會 上 發

言。

李茜婷 攝

■美國《美

中信使報》

社長金鳴峰

關注昌平區

空氣污染問

題。

李茜婷攝

■齊繼革與三一集團創始人袁金華

合影留念。 劉坤領 攝

■海外華文

媒體老總到

訪北京昌平

博奧生物公

司。

劉坤領 攝

■北京市昌平區委書記侯君舒介紹昌

平區經濟社會發展情況。 李茜婷 攝
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